

**ACTA DE LA SEXAGÉSIMO QUINTA REUNIÓN DE TRABAJO
DEL FORO DEL ACUERDO NACIONAL**

A las nueve de la mañana del viernes 15 de setiembre de 2006, en la sala del Acuerdo Nacional, se realizó la sexagésimo quinta reunión de trabajo del Foro del Acuerdo Nacional. La sesión fue presidida por el Presidente del Consejo de Ministros, señor Jorge Del Castillo, y contó con la participación de las siguientes personas:

ACCIÓN POPULAR

Luis Alberto Velarde Yáñez

APRA

Mauricio Mulder Bedoya
John Romero Lloclla

CAMBIO 90

Andrés Reggiardo Sayán

CONCILIO NACIONAL EVANGÉLICO DEL PERÚ

Rafael Goto Silva
Víctor Arroyo Cuyubamba

CONFEDERACIÓN GENERAL DE TRABAJADORES

Eduardo Castillo Sánchez

**CONFEDERACIÓN NACIONAL DE INSTITUCIONES
EMPRESARIALES PRIVADAS**

Leopoldo Scheelje Martin
Jaime Cáceres Sayán

CONFERENCIA EPISCOPAL PERUANA

Gonzalo Flores Santana
Héctor Hanashiro Hanashiro

**CONSEJO NACIONAL DE DECANOS DE LOS
COLEGIOS PROFESIONALES DEL PERÚ**

Victoria Chimpén Chimpén

FRENTE INDEPENDIENTE MORALIZADOR

Fausto Alvarado Dodero
Luis Iberico Núñez

**MESA DE CONCERTACIÓN PARA LA LUCHA
CONTRA LA POBREZA**

Javier Iguíñiz Echeverría
Federico Arnillas Lafert

PARTIDO POPULAR CRISTIANO

Percy Tabory Andrade
Guido Lombardi Elías

**PLATAFORMA AGRARIA DE CONSENSO
PARA EL RELANZAMIENTO DEL AGRO PERUANO**

Enrique Málaga Málaga
Juan José Vera del Carpio
Ciro Oblitas Avilés

RENOVACIÓN NACIONAL

Wilder Ruiz Silva

RESTAURACIÓN NACIONAL

Alda Mirta Lazo de Hornung
Marcos Morón Novaro

SOCIEDAD NACIONAL DE INDUSTRIAS

Eduardo Farah Hayn
Javier Dávila Quevedo

SOLIDARIDAD NACIONAL

Fabiola Morales Castillo

SOMOS PERÚ

Fernando Andrade Carmona

UNIÓN POR EL PERÚ

Fredy Serna Guzmán
José Vega Antonio

SECRETARIO TÉCNICO

Max Hernández Camarero

COMITÉ TÉCNICO DE ALTO NIVEL

Juan De la Puente Mejía
María del Pilar Tello Leiva

COMITÉ CONSULTIVO

Mons. Luis Bambarén Gastelumendi

COMITÉ MINISTERIAL

Ministro de Relaciones Exteriores
José Antonio García Belaunde

Ministro de Educación

Jose Antonio Chang Escobedo

Ministra de Trabajo y Promoción del Empleo
Susana Pinilla Cisneros

Ministra de Comercio Exterior y Turismo
Mercedes Araoz Fernández

Ministra de Mujer y Desarrollo Social
Virginia Borra Toledo

INVITADOS

John Newman y Daniel Cotlear, Banco Mundial
Guido Cornale, UNICEF
Manuel Peña, Organización Panamericana de la Salud
Alfredo Marcos, Grupo sobre el tema del Deber

Por iniciativa del Presidente del Consejo de Ministros y de los ministros de Relaciones Exteriores, Educación, Trabajo y Promoción del Empleo, Comercio Exterior y Turismo y Mujer y Desarrollo Social, el Foro acordó conformar un Grupo de Trabajo encargado de estudiar el tema del deber como concepto complementario al de derecho. Este Grupo de Trabajo actuará en coordinación con el Grupo sobre el tema del Deber convocado por el Poder Ejecutivo con miras a conjugar esfuerzos que podrían llevar a una campaña nacional.

Posteriormente el Ministro de Relaciones Exteriores informó al Foro que el año 2008 el Perú será anfitrión de la V Cumbre de América Latina, el Caribe y la Unión Europea en el mes de mayo y del Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico (APEC) en noviembre. A la V Cumbre asistirán 59 jefes de Estado y al APEC, 21. El APEC implica un año de reuniones en distintos departamentos del país que involucra la participación del Gobierno, sector empresarial y académico. Ambas reuniones forman parte de un proceso de integración y demandarán una logística que compromete a diversos sectores de la sociedad. Asimismo señaló que en el transcurso del año 2007 se podría firmar un acuerdo entre países latinoamericanos y la Unión Europea que comprenda temas de cooperación política y técnica además de un tratado de libre comercio.

Luego, la Ministra de la Mujer y Desarrollo Social expuso la estrategia del Gobierno para disminuir la desnutrición crónica en menores de 5 años, priorizando a los niños y niñas menores de 3 años en zonas de pobreza y pobreza extrema, en el marco de la política de Seguridad Alimentaria. Al respecto destacó la necesidad de que los Ministerios de Salud (control de la madre gestante, vacunación, control del niño sano, promoción de la lactancia exclusiva, parasitosis, etc), Educación (alfabetización), Vivienda (agua segura) y Mujer y Desarrollo Social (programas de nutrición) trabajen de manera articulada y convoquen a la sociedad civil organizada, las agencias de cooperación internacional y las entidades financieras a integrarse a este esfuerzo. Esta acción integral deberá aplicarse territorialmente, evitar duplicaciones y contar con protocolos de atención.

El Ministro de Educación presentó información detallada y mapas sobre la desnutrición infantil a nivel nacional, regional y distrital elaborados en base a tres componentes: analfabetismo, viviendas sin agua y salud. Esta información permitirá decidir las áreas en las que se debe actuar de manera prioritaria.

En posteriores intervenciones los invitados de las Naciones Unidas y del Banco Mundial coincidieron en señalar que la desnutrición crónica es un problema multicausal, que no se resuelve con la mera distribución de alimentos, que tiene consecuencias en la salud de los niños, limita su capacidad de aprendizaje y de trabajo, y que reduce la productividad nacional. Señalaron además que se cuenta con un conjunto de intervenciones de probada eficacia que pueden adaptarse a las condiciones específicas en las que se da el problema.

Las intervenciones de los miembros del Foro se inscribieron en el marco de las políticas de Estado, la Declaración por la Infancia y el Compromiso por la Calidad del Gasto. Ante la propuesta presentada por la Mesa de Concertación para la Lucha contra la Pobreza bajo el título "Compromiso por Atención Prioritaria y Mejora de la Calidad de Gasto a favor de la Infancia y contra la Desnutrición Crónica", el Foro acordó aprobarla sujeta a redacción.

Se acordó tratar el tema hídrico presentado por los representantes de la Plataforma Agraria en la próxima reunión del Grupo de Trabajo de Desarrollo Rural.